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午前 10 時から午前 11 時 15 分まで 

場 所 海老名市役所７階 701 会議室 

出 席 者

海老名市市民活動推進委員会 委員８名 

渋谷委員長、瀬戸副委員長、大島委員、木下委員、 

川田委員、高橋委員、塩地委員、児島委員 

事務局４名 

市民活動推進課長 近藤 直樹 

市民活動推進課主幹兼市民活動推進係長 古賀 雅敬 

市民活動推進課 市民活動推進係主事補 山田 隼 

市民活動推進課 市民活動推進係主事補 中村 月菜 

議 題

（１） 市民活動団体の展示会について 

（２） 令和５年度市民活動推進補助金 

「審査申込みの手引き」について 

（３） 市民活動推進補助金の広報・ＰＲ方法について 

資 料

・次第 

・令和４年度 補助金交付団体事業視察 報告書 

・令和４年度 展示会実施要領（案） 

・令和５年度 補助金審査申込みの手引き 

・令和５年度 補助金の広報・ＰＲ方法について



〇会議の内容（提出された意見及びそれに対する回答） 

１ 開会 

【事務局】 第２回海老名市市民活動推進委員会を開催いたします。 

初めに委員長よりご挨拶をお願いいたします。 

（委員長より挨拶あり） 

今年度、高橋委員は初参加となります。一言ご挨拶をお願

いいたします。 

（高橋委員より挨拶あり） 

ありがとうございました。それでは、報告事項に移ります。

２ 報告事項 

【事務局】 （資料１に基づき、７月 25 日に視察した件について報告） 

意見、質問等ご発言をお願いいたします。 

【委員】 当日、海老名のら猫を増やさない会の会員とお話をした際、

あくまで個人で活動しており、市民からの相談を受けられない

と、仰っておりました。個人で活動しているのであれば、それ

はあくまで個人のボランティアであり、市民活動ではないので

はないでしょうか。全ての会員がこのような考えで活動してい

るのか気になりました。 

【事務局】 当団体は、個人で活動していた有志の方々が集まり、昨年度

設立した団体でございます。設立したてということもあり、団

体の方向性がまだまとまりきっていないということも考えられ

ます。来年度の審査に申し込みの際は、その点について、プレ

ゼンテーション審査で質問していただくなど、様々な視点で臨

んでいただければと思います。 

（その他意見等無し） 

これより先の議事進行については、委員長にお願いいたしま

す。 

３ 議題 

【委員長】 それでは、議題(１) 市民活動団体の展示会について事務局

からの説明を求めます。 

【事務局】 （資料２－２に基づき、実施要領（案）について説明） 

参加対象団体の（２）については、広く市民活動団体を募集

したいという趣旨から、このような記載にしております。他に

も、以前補助金を交付した団体及びこれから補助金審査に申込

みたい団体等を想定しております。 



また、期限について３週間と設定しておりますのは、エント

ランスホールの全面使用可能な期間が実質１週間程度であるた

め、多くの申込みを頂いた場合は、１週目はＡ団体。２週目は

Ｂ団体としたいためです。 

【委員長】 意見、質問等についてご発言をお願いいたします。 

【委員】 参加対象団体（２）について、実施要領の記載方法では、見

にくいため、事務局が補足していただいた内容を記載いただく

方が良いと思います。 

【事務局】 こちらは、実施要領という基礎となるものでしたので、この

ような記載内容とさせていただきました。今後作成する、ポス

ター等については、より分かりやすい方法で記載いたします。

【委員長】 展示会は、補助金の周知を兼ねるため、ある程度補助金に沿

った団体を展示するのが好ましいと思います。交付実績のある

団体については、問題はないと考えますが、その他の団体につ

いては、公益性等の担保が難しいのではないかと思います。趣

味的な活動団体やサークル団体など様々な団体が海老名市内に

ありますので、今回実施する展示会では、ある程度の条件を設

けた方が良いのではないかと思います。 

【委員】 賛同します。将来的に様々な団体を募集していくことを目標

とし、今年度はテストとして、交付実績のある団体のみでも十

分かと思います。 

【事務局】 申込みがあった団体を無条件で決定ということではなく、事

務局で判断をしたうえで、決定を通知してまいります。そうい

った意味では、趣味的な団体やサークル団体については、判断

に迷う場合は、委員各位に書面でお諮りすることも可能だと思

っております。 

また、条件を設定することによる応募の減少も下げたいと思

っているところでございます。 

【副委員長】 万が一、応募が少ない場合については、補助金のＰＲを行う

ということも可能ではないでしょうか。 

事務局提案のとおり様々な団体に機会を与えることは素晴ら

しいことですが、補助金交付の条件と（２）記載の市民活動団

体では大きな差がありますので、本年度は、あくまでテストと

して、「交付実績のある団体」と「補助金の申込みを考えてい

る団体」という整理ではいかがでしょうか。 

【事務局】 ありがとうございます。その方向性で検討します。 



【委員】 展示会は毎年実施する予定なのでしょうか 

【事務局】 今年度、初の試みでございますので、今回実施した効果等を

検証し、今後は展示会以外の方法でも市民活動の活性化を図れ

るか、検討していきたいと考えております。 

【委員】 展示会の準備（資料等の掲載）については、全て事務局で行

うのですか。 

【事務局】 原則、事務局で準備を行う予定でございます。 

【委員】 会員募集を目的とした掲載は可能ですか。 

【事務局】 会員募集のみを掲載することは難しいと思います。 

【委員】 令和４年度交付団体にはどのように案内するのでしょうか。

また、ＰＲ方法などについて、現状どのように考えております

か。 

【事務局】 交付時に案内文をお送りしておりますので、各団体は既に承

知していると認識しておりますが、再度、直接連絡致します。

また、公共施設へのポスター配架なども考えております。 

【委員長】 続いて、内容が関連しておりますので、議題（２）令和５年

度市民活動推進補助金「審査申込みの手引き」及び議題（３）

市民活動推進補助金の広報・ＰＲ方法について一括して、事務

局の説明を求めます。 

【事務局】 （資料３及び資料４に基づき、説明） 

申込時に、今までは役員名簿の提出を求めておりましたが、

本年度からは、会員名簿またそれに類するものとしたいと思い

ます。こちらは、団体によっては10人の会員が所属しているに

もかかわらず役員は３名しかいないといった例があることか

ら、不適切と判断したためです。 

【委員長】 意見、質問等についてご発言をお願いいたします。 

【副委員長】 審査申込み手引きについて、２箇所修正をお願いいたしま

す。 

≪１点目 ９頁 ８ 審査の方法≫ 

・２行目からの内容について、昨年度からプレゼン審査のみ

としたところですので、その旨記載をお願いいたします。 

≪２点目 11 頁 13 事業変更の制限≫ 

・コロナによる中止時には無条件で、回数に含めないのでは

なく、委員会で判断する旨記載をお願いします。 

【事務局】 ありがとうございます。修正いたします。 



【委員】 当補助金の条件等には、暴力団等の排除について記載は不要

なのでしょうか。 

【事務局】 検討します。 

（書き方は考える） 

【委員長】 他にご質問等ございますか。 

ないようでしたら、議題としては以上となりますので、議事

進行を事務局にお返しします。 

４、５ その他及び閉会 

【事務局】 委員長、ありがとうございました。 

最後に、今年度補助金交付団体の事業について、いくつか報

告いたします。 

（今年度補助金交付団体事業の視察の日程調整） 

【事務局】 全体を通して、何かご質問等ございますか。 

（質疑なし） 

皆さま、大変お疲れ様でした。 

これをもちまして、第２回市民活動推進委員会を終了させて

いただきます。 


